



Präsidium



Kanzlerin Sandra Magens wiedergewählt, Prof. Dietmar Schmitz wird neuer Präsident

Während Kanzlerin Sandra Magens für ihre zweite Amtszeit bestätigt wurde, führt Präsidentin Prof. Gabriele Gillessen-Kaesbach ihr Amt stellvertretend zunächst weiter. Der Grund ist, dass die im vergangenen Sommer vom Akademischen Senat gewählte Nachfolgerin das Präsidentenamt nicht angetreten hat. Der Senat hat die Verhandlungen mit ihr in seiner Sitzung am 14. Februar für gescheitert erklärt und die Abwahl vollzogen. Er wählte im Anschluss Prof. Dr.... [weiterlesen](#)

Studium



756 Absolventinnen und Absolventen festlich verabschiedet

Im Audimax, in der Universitätskirche und im Rathaus der Hansestadt wurden die erfolgreichen Abschlüsse stolz und fröhlich gefeiert. Mit Festveranstaltungen am 26. und 27. Januar verabschiedete die Universität ihre Absolventinnen und Absolventen. Zu feiern waren insgesamt 756 erworbene Studienabschlüsse. 397 Bachelorprüfungen wurden 2023 erfolgreich abgelegt sowie im zweiten Halbjahr insgesamt 359 Prüfungen zum Masterabschluss,... [weiterlesen](#)

Gesundheitswissenschaften



Schleswig-Holstein investiert in die Hebammenversorgung

Förderbescheid für „Koordination der Hebammenversorgung in Schleswig-Holstein“ an der Universität zu Lübeck. Hebammen leisten einen wesentlichen und unverzichtbaren Beitrag für eine qualitativ hochwertige Versorgung Schwangerer, Gebärender und junger Familien. Unter der Leitung von Prof. Dr. Katja Stahl aus dem Fachbereich Hebammenwissenschaft am Institut für Gesundheitswissenschaften der Universität zu... [weiterlesen](#)

Neurogenetik



Neue Diagnosekriterien für Parkinson vorgeschlagen

Biologische statt der derzeitigen klinischen Klassifizierungen mit positiven Auswirkungen auf Forschung und Therapieentwicklung. Einem internationalen Forscherteam unter Beteiligung von Prof. Christine Klein, Universität Lübeck und Universitätsklinikum Schleswig-Holstein, Campus Lübeck, ist ein bedeutender Sprung in der Parkinson-Forschung gelungen. In einer aktuellen Veröffentlichung in der Fachzeitschrift Lancet Neurology... [weiterlesen](#)

Studien



Teilnehmerinnen und Teilnehmer zum Thema Videospiele gesucht

Was kauft mein Kind da? - Hohe Gewinne in der Games-Branche durch Mikrotransaktionen. Eine neue Ausrüstung für den Charakter, Extraleben für das Level oder Münzen, mit denen der Lieblingsfußballprofi gespielt werden kann – ein schneller Klick, ein kleiner Betrag, und die virtuellen Güter für den Spielerfolg sind gekauft. Bis zu einer Milliarde Euro erwirtschaftet die Games-Branche... [weiterlesen](#)

Klimaschutz



Green Office für eine klimafreundliche Hochschule

Empowerment: Die Universität wird im Rahmen des Zukunftsforums gefördert - Ziel sind mindestens zehn Prozent weniger Treibhausgase. Insgesamt 15 Hochschulen bundesweit erhalten eine Förderung aus dem Projekt „Zukunftsforum Klimafreundliche Hochschulen“ – die Universität zu Lübeck gehört zu den Auserwählten und ist damit eine der Hochschulen auf dem Weg zum Klimaschutz. Die Förderung besteht aus Schulungen, Beratungen und... [weiterlesen](#)

International



Hoher konsularischer Besuch aus der Ukraine

"Lübeck aktiv für die Ukraine": Intensiver Austausch über Studium, Studienvorbereitung, Stipendien und die wissenschaftlichen und klinischen Kooperationen. Dr. Iryna Tybinka, Generalkonsulin der Ukraine, und Vize-Konsul Fedir Sevriukov besuchten am 1. Februar den Lübecker Campus. Die Universität zu Lübeck und das Universitätsklinikum Schleswig-Holstein (UKSH), Campus Lübeck, stellten ihre Hilfen für ukrainische Menschen in der Ukraine und in Lübeck... [weiterlesen](#)

Ehrungen



Ehrendoktorwürde für Prof. Heinrich Niemann

Herausragende Forscherpersönlichkeit auf dem Gebiet der Mustererkennung - Besondere Verdienste um den Aufbau der Informatik an der Universität zu Lübeck. Prof. em. Dr.-Ing. Dr.-Ing. h.c. Heinrich Niemann wurde mit der Ehrendoktorwürde der Sektion Informatik/Technik der Universität ausgezeichnet. Die Ehrung wurde ihm für seine besonderen Verdienste um die Universität insbesondere beim Aufbau der Informatik in Lübeck verliehen. Sie fand im Rahmen der... [weiterlesen](#)

Leopoldina



Prof. Cornelius Borck in die Akademie der Wissenschaften aufgenommen

Wissenschaftshistoriker und Medizinphilosoph mit den Schwerpunkten Hirnforschung, Neurowissenschaften und Psychatriegeschichte. Prof. Dr. med. Cornelius Borck leitet an der Universität zu Lübeck das Institut für Medizingeschichte und Wissenschaftsforschung und ist derzeit Vorsitzender des akademischen Senats. Jetzt ist er in die Leopoldina aufgenommen worden. Für Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler ist dies eine der... [weiterlesen](#)

Veranstaltungen



Ringvorlesung zu Thomas Manns "Der Zauberberg"

„Magic Mountain – Visiten der Gegenwart“ - Auftakt am 21. Februar mit einem Vortrag von Prof. Hans Wißkirchen. 100 Jahre nach seinem Erscheinen steht Thomas Manns Der Zauberberg im Zentrum einer öffentlichen Ringvorlesung in Lübeck. Im Jubiläumsjahr 2024 widmet sich die Geburtsstadt des Autors mit aktuellen Blicken der thematischen Vielfalt des Romans: In „Visiten der Gegenwart“ werden den zentralen Fragen... [weiterlesen](#)

Veranstaltungen

- | | |
|----------------------|--|
| Mi, 21. Februar 2024 | Von der Taufschale zum Donnerschlag. Entstehung, Quellen und zeitgenössische Kontexte des "Zauberbergs"
Vortrag von Prof. Hans Wißkirchen im Rahmen der Ringvorlesung „Magic Mountain – Visiten der Gegenwart“ am 21. Februar (18:30 Uhr, Königstraße 42) |
| Fr, 23. Februar 2024 | Online-Wettbewerb Lühack24
Am 23. und 24. Februar 2024 |
| Fr, 23. Februar 2024 | Media Moments 2024
Digitale Studierenden-Projekte sind bis zum 1. März 2024 mitten in Lübeck zu finden. |

- Mi, 28. Februar 2024 70. Biometrisches Kolloquium tagt am Campus Lübeck
Die 70. Jahrestagung der Deutschen Region der Internationalen Biometrischen Gesellschaft – "Navigating the Sea of Data: Biometrics Guides the Way" findet vom 28.2. - 01.03. im Audimax am Campus Lübeck
- Sa, 2. März 2024 MiniMaster – Eine musikalische Überraschung
Veranstaltung der kindgerechten Vorlesungsreihe am 2. März (11:15 Uhr, Musikhochschule Lübeck, Kammermusiksaal, Große Petersgrube 21)

Mehr über die Universität zu Lübeck

Die Universität stellt sich vor	Pressemitteilungen	International Office
Forschungsprofil	Veranstaltungen	Studienfonds
Studium und Bewerbung	Studium generale	Schülerakademie
Technologietransfer	Partner der Universität	Hochschulsport Lübeck

Sie erhalten diesen Newsletter als ###USER_name### (###USER_email###).

Angaben falsch? [Hier korrigieren](#).

Bitte klicken Sie [hier](#), wenn dieser Newsletter auf Ihrem Gerät nicht korrekt angezeigt wird.

Newsletter abbestellen? [Hier klicken](#).

Gefällt Ihnen dieser Newsletter? Haben Sie Verbesserungsvorschläge oder Kritik? Möchten Sie uns auf interessante Themen für die nächste Ausgabe hinweisen? Schicken Sie uns eine Email unter presse@uni-luebeck.de oder rufen Sie uns an unter + 49 (0)451 3101 1072.

Universität zu Lübeck, Präsidium der Universität zu Lübeck, Ratzeburger Allee 160, 23562 Lübeck
Die Universität zu Lübeck ist eine Stiftung des öffentlichen Rechts. Sie wird durch die Präsidentin, Prof. Dr. Gabriele Gillessen-Kaesbach, vertreten.